

La atención a la dinámica demográfica es una prioridad para el Gobierno cubano



En la más reciente reunión de la Comisión Gubernamental para la atención a la dinámica demográfica, trascendió la necesidad de dar una mirada profunda e integral a cuestiones asociadas a la dismimución de la tasa global de fecundidad y a la atención al adulto mayor, único grupo poblacional que crece en los últimos años

Daimy Díaz / Antonio Jesús, 29 de Febrero de 2024

En 2023 la población cubana mantuvo la tendencia al envejecimiento y al decrecimiento natural. Durante el periodo se registraron alrededor de 90 300 nacimientos, la cifra más baja de las últimas seis décadas.

Este comportamiento inercial de los indicadores demográficos plantea numerosos desafíos para los gobiernos territoriales, organizaciones, instituciones académicas y actores sociales en general.

Ante este escenario, la comprensión, atención y control de la situación demográfica requiere de un cambio de mentalidad", instó el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, al encabezar, en el Palacio de la Revolución, la más reciente reunión de la Comisión Gubernamental que atiende estos asuntos.

Al evaluar la implementación de las medidas aprobadas en el país, el Jefe de Gobierno convocó a buscar soluciones a partir de los recursos locales, y a dar seguimiento a los indicadores que reflejan los avances y las deficiencias.

"Hablamos de proyecciones de Gobierno para corregir distorsiones, y aquí hay muchas distorsiones, y reimpulsar la economía en esta materia es cumplir todo lo que nos hemos propuesto, porque todo esto impacta directamente en la población", subrayó.



Foto: Estudios Revolución

A su juicio, tiene que haber una evaluación mensual por cada una de las subcomisiones y también a nivel nacional. "Vamos a ver qué territorios se están quedando atrás, por qué no están cumpliendo, con nombres y apellidos", enfatizó el Primer Ministro.

Siempre vamos a tener la insatisfacción de aquellas cosas que no podamos lograr, pero eso nos tiene que hacer crecer para buscar soluciones alternativas, afirmó, al tiempo que señaló que a la dinámica demográfica hay que darle la prioridad que lleva en cada uno de los organismos involucrados.

Si bien es cierto que las limitaciones financieras y de recursos materiales que enfrenta el país han incidido negativamente en la implementación de la Política para la Atención a la Dinámica Demográfica, Marrero Cruz indicó analizar, de manera exhaustiva, las causas de los incumplimientos en programas e indicadores de mayor impacto en la población.



Foto: Estudios Revolución

Asimismo, reiteró la urgencia de incorporar la atención a la dinámica demográfica como un elemento prioritario en las estrategias de desarrollo económico y social a nivel territorial y local.

En ese sentido, la viceministra primera de Economía y Planificación, Mildrey Granadillo de la Torre, precisó que el Plan 2024 se concentra, entre otras acciones, en aquellas vinculadas al funcionamiento de las Casas de Abuelos, Hogares de Ancianos y el incremento de las capacidades en los círculos infantiles.

En la reunión trascendió la necesidad de dar una mirada profunda e integral a cuestiones asociadas a la dismimución de la tasa global de fecundidad y a la atención al adulto mayor, único grupo poblacional

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución